

en piquants de porc-épic, réalisée pour sir William Johnson, surintendant des Affaires indiennes de la colonie, par l'une de ses tendres amies Mohawk; cette pièce splendide est l'un des joyaux de la collection Speyer.

Depuis 1968, date à laquelle la collection a été exposée en Allemagne et où un excellent catalogue fut publié, 50 pièces ont été vendues (dont deux au Musée national de l'Homme), pour être remplacées par 39 autres d'une qualité égale, mais qui équilibrent mieux la collection. La plupart des nouvelles pièces proviennent de la collection du Comte de Warwick, de sir Walter Scott, et de sir John Caldwell.

La collection Speyer, qui comble une lacune importante dans les collections ethnographiques des musées canadiens, est remarquable non seulement par son importance et son intérêt historique, mais par l'excellence de sa condition, la qualité d'exécution des pièces et leur valeur artistique.

La collection a pu être rapatriée grâce au fonds d'urgence établi par la politique nationale des musées.

### Visite de médecins à Pékin en vertu du programme d'échanges Bethune

L'un des premiers échanges qui aient eu lieu entre la Chine moderne et l'Amérique fut la visite de l'Opéra de Pékin en 1961, nous dit le *McGill Reporter*. Pendant son séjour à Montréal, la troupe, d'ordre de Mao Tsé-toung, a donné une représentation spéciale à l'hôpital Royal Victoria où le Dr Norman Bethune avait reçu sa formation en chirurgie thoracique. En réponse à ce geste, le Dr Stevenson et

le Dr R.V. Christie allèrent l'année suivante en Chine pour instituer des échanges de conférenciers avec l'Université McGill de Montréal.

En vertu de ce programme qui fut établi en 1962, des professeurs de la faculté de médecine de McGill se rendirent en Chine et des professeurs chinois vinrent à McGill au cours des années suivantes. En 1966, toutefois, les échanges furent interrompus par la révolution culturelle durant laquelle la plupart des universités chinoises se trouvèrent fermées alors que l'on réexaminait toute la philosophie de l'éducation. Les échanges reprurent l'année suivante, et le Dr Maurice McGregor, vice-recteur (soins médicaux) et directeur de la Division de cardiologie à l'hôpital Royal Victoria, accompagné de sa femme, le Dr Margaret Becklake, spécialiste du thorax et épidémiologue, est récemment rentré d'un mois de séjour en Chine où son épouse et lui étaient les invités du Collège médical de Pékin.

Le programme des deux médecins canadiens fut des plus chargés: conférences aux étudiants et aux collègues chinois, conférences cliniques au chevet de patients, discussions avec des administrateurs et des professeurs sur les sujets de la dispensation des soins médicaux et de l'enseignement médical. Les deux spécialistes eurent aussi l'occasion de voir et d'apprendre beaucoup de choses en dehors du domaine de la médecine; ils ont fait un séjour auprès d'une commune agricole, rendu visite à un comité de quartier à Pékin et à un jardin d'enfants à Canton, et fait la connaissance de collègues et de bien d'autres personnes. Ils ont trouvé les étudiants chinois très intelligents et d'un niveau de connaissances comparable, dans la mesure où ils pouvaient en juger, à celui de leurs homologues de McGill. Ils ont rencontré de l'amitié partout et les échanges de renseignements furent entièrement bilatéraux. "Nous avons autant à apprendre des Chinois que nous avons de choses à leur enseigner", a avoué le Dr McGregor qui prédit que des communications accrues avec la Chine seront, dans l'avenir, extrêmement profitables pour les deux pays.

Les 10 et 11 janvier, quatre chirurgiens chinois ont pris part au symposium de McGill sur la réimplantation des membres et des doigts coupés et ont décrit les travaux accomplis en

Chine dans ce domaine. D'autres professeurs chinois, dans le cadre du programme d'échanges Bethune, sont attendus à la faculté de médecine de McGill au printemps ou à l'automne de cette année.

### Brésil: projet relatif au nickel

La société *Baminco Mineracao e Siderurgia, S.A.* (Baminco) du Brésil a annoncé que la société *International Nickel Company of Canada Limited* (Inco) et un consortium allemand formé de la *Metallgesellschaft AF* de Francfort et de la *Exploration und Bergbau GMBH* de Düsseldorf ont conclu un accord en participation visant à déterminer les possibilités de mise en valeur des gisements de nickel latéritique de Barro Alto dans l'État de Goias au Brésil. Baminco est une société brésilienne qui détient des droits d'acquisition de concessions minières sur les gisements qui se trouvent à Barro Alto.

Depuis 1970, Baminco a fait des études géologiques et métallurgiques afin d'évaluer le potentiel des gisements de Barro Alto. Le nouvel accord prévoit la poursuite et l'extension des travaux relatifs aux gisements. Baminco prélèvera une quantité significative du minerai qu'elle expédiera en 1974 aux stations de recherche de Inco à Port Colborne (Ontario) aux fins d'analyse.

L'accord confère à Inco et au consortium allemand des intérêts identiques pour ce qui est du projet et de la société Baminco, au sein de laquelle les sociétés allemandes exerçaient déjà un certain contrôle. La participation brésilienne sera vraisemblablement accrue advenant la mise à exécution du projet.

L'industrie de la motoneige (une invention québécoise) occupe le septième rang de toute l'activité économique et représente une valeur de \$200 millions. Elle fournit 16,000 emplois directs, 40,000 indirects, \$50 millions en salaires et \$24 millions de revenus pour le gouvernement du Québec.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2. Un index paraît tous les trois mois.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Ciertos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticario de Canadá*.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel *Profil Kanada*.